



La Fête de la Montagne

Ce jeudi 26 avril, le beau temps a été avec nous à Chamonix pour la Fête de la Montagne, un événement qui a rassemblé 360 enfants Français et Italiens pour une journée ludique sur le thème de la sécurité en montagne dans le cadre du projet ALCOTRA **Prev'Risk MontBlanc**.



360 enfants réunis autour d'un grand jeu sur le thème de la prévention des risques en montagne

Depuis plus de 6 mois, l'association La Chamoniarde prépare cette fête qui est le point final d'une grande action de sensibilisation des enfants de 7-8 ans de la Vallée de Chamonix et du Val d'Aoste sur les risques en montagne et la prévention. En effet, depuis le mois de novembre, chaque classe de CE2 a suivi au total 4 animations organisées par l'association (risques naturels, secours en montagne, ski de piste/ski hors-pistes) . Les enfants sont très sensibles à ces informations. Nous leur apportons que des clés qui leur permettent de mieux comprendre ce qu'ils voient tous les jours.

Toutes les classes avaient rendez-vous devant le centre sportif Pierre de Coubertin à Chamonix, dont les espaces verts généreux ont fourni un excellent terrain pour accueillir les enfants. Boissons, petits gâteaux et bonbons étaient généreusement proposés pour revigorer les petits voyageurs avant les épreuves. Pour encadrer tout ce beau monde et animer les ateliers, 50 professionnels et autant d'accompagnants (enseignants compris) sont réunis.



Anne Revilliod, animatrice de la Chamoniarde, est au micro pour expliquer les règles du jeu et donner le top départ !

Les petits montagnards de toutes les écoles sont mélangés pour favoriser les échanges et constituer 4 sociétés de secours : Epicéas, Glaciers, Nuages et Rochers. Dans chaque société de secours, il y a 5 corps de métiers : les secouristes du PGHM, les PISTEURS, les PILOTES HELICO, les MAÎTRES CHIENS, les GUIDES DE HAUTE MONTAGNE répartis dans des parcours différents. Heureusement, ils sont munis de brassards ce qui permet de les reconnaître et de différencier les équipes ! 360 enfants, ça fait beaucoup ...

8 épreuves au total permettent à nos secouristes en herbe de gagner le «matériel » spécifique à leur activité : les maîtres-chiens gagnent des chiens, des chenils et des croquettes, alors que les guides gagnent des mousquetons, et des cordes, ou des casques, pour les Pisteurs en revanche ce sont des atèles ou des sacs avalanche, etc. Chaque activité dure environ 15 minutes, et les enfants doivent gagner collectivement pour obtenir un maximum de points à chaque épreuve. Il y a de quoi y perdre son latin, me direz-vous, mais les enfants ont tout compris, eux et ils adorent !



L'équipe des Pilotes Hélico de la Société de Secours des Rochers à la pause photo

Le timing est serré, et parfois il faut manger en quatrième vitesse, mais heureusement il y a le stand boissons où Virginie et Sébastien servent de quoi se désaltérer et se restaurer.

Est-ce que nos petits montagnards de CE2 vont réussir à résoudre ces énigmes, réussir les épreuves sportives, organiser les secours ?

La réponse est OUI ! Au grand étonnement de certains professionnels comme Françoise responsable du jeu de l'équipement où les enfants doivent se déguiser pour faire une activité de montagne. L'un est « sérieux et l'autre « loufoque ».



Françoise : « Ils savent très ce qui correspond chaque activité, cet atelier a eu beaucoup de succès car les enfants adorent se déguiser. Ils veulent tous jouer le loufoque ! »

Au jeu de l'équipement : départ en bivouac pour le «loufoque» et le «vrai» montagnard !



La recherche de DVA se fait sans problème, ils ont tous appris à se servir des appareils en février dernier. Les plus rapides seront les meilleurs.



Pour les énigmes à chercher dans les expositions de l'espace Tairraz et de l'OHM, c'était presque trop facile...



Le blessé est tombé de la falaise et s'est cassé la jambe ! Vite, il faut prévenir les secours !!

A l'atelier Secours, plus impressionnant, avec les secouristes du PGHM (les vrais !) il faut savoir détecter une blessure et passer une alerte. Les points sont plus durs à gagner ...



« Les enfants ont appris beaucoup de choses pendant les animations de cet hiver, et aujourd'hui ils doivent faire appel à toutes leurs connaissances pour réussir les épreuves. » déclare Anne du Pôle Montagne Risk qui a suivi les classes tout l'hiver.

Anne Revilliod, animatrice de la Chamoniarde, très investie dans l'ensemble du projet Prevrisk



Des ateliers variés, amusants et pédagogiques

Restent les épreuves sportives pour défouler ces chères têtes blondes. Au programme : escalade avec l'ascension de prestigieux sommets et des mousquetonnages techniques (toujours en équipe), des relais à cloche pied ou en transportant un mannequin dans un brancard sans rien faire tomber !



Parcours les yeux bandés, escalade au Mont-Blanc : rien ne les arrête pour faire gagner leur équipe !

Au terme de ces 8 ateliers, chaque corps de métier va coller sur le panneau de sa société de secours les vignettes gagnées. Le suspense est à son comble, les scores sont serrés. Qui va avoir le plus de points? La société de secours des Glaciers est la meilleure et récolte le gros lot avec une jolie médaille pour tous ses membres. Heureusement, chaque enfant recevra prochainement un vrai diplôme pour sa participation à cette journée inédite et qui requiert des aptitudes que bien des adultes leur envient !!!



Fin de la journée, on compte les points... les scores sont serrés !

L'association La Chamoniarde remercie tous ceux qui ont participé, aidé, encadré et conseillé pour la Fête de la Montagne (Tous les organismes financeurs du projet, La Mairie de Chamonix, Le PGHM, la Compagnie des guides de Chamonix, la Fondation Montagne Sûre, les bénévoles, Marc Soriano et Emmanuelle, Véronique Dupuy de l'espace Coubertin, La Police Municipale, l'ENSA, Chamonix Bus, tous les instituteurs et les parents accompagnants. Sans leur soutien et leur implication dans le projet, cette journée très réussie n'aurait pu se réaliser.

Et l'année prochaine ?

Le projet ALCOTRA PrevRiskMontBlanc est prévu sur deux ans, donc pour l'année scolaire 2012-2013, tout le cycle des animations PrevRisk Enfants avec les classes de CE2 sera reconduit. Et la fête de la montagne quand à elle, aura lieu cette fois-ci en Italie, dans le Val d'Aoste et sera organisée par l'association Fondation Montagne Sûre de Courmayeur.